

はなみずき



学校だより 磐田市立竜洋西小学校 令和5年10月6日

~えがお かがやく にしのこ~

★右上の QR コードから、竜洋西小学校のホームページを御覧になれます★

【10月…後期の教育活動スタート】

9月の終わりに前期の通知表「あゆみ」を一人一人の子供たちに渡しました。 1 学期から 9月までの学習や生活の様子から、よい表れと同時に、後期にさらに伸ばしていきたいことを伝えました。

これからの時期は年間でも大きな成長期を迎えます。充実の秋、実りの秋となるようにしていきたいと考えています。「気付いて考動」「みんなとやってみよう⇒やってよかった」を実現していくために、始業式のときに校長が話した「われら たゆまず はげむべし」や「努力のつぼ」(裏面参照)のチャレンジチャンスがいっぱいあります。西の子の笑顔がたくさん見られることを楽しみにしています。

【スポーツフェスティバル出発の会(組分け抽選会)】

スポーツフェスティバル(10/28) クラスの色

	あかぐみ	63 C
1年	102	101
2 年	202 203	201
3年	301	302
4年	402	401
5年	501	502 503
6年	602	601

○スローガン みんなの 力で やる気 ゆう気 げん気 ~みんなと「やってよかった」を広げよう!~





10月3日昼休みに、全校児童が体育館に集まり、スポーツフェスティバルに向けて、組分けの公開抽選会を行いました。

各クラスの代表者がくじを引くと歓声が上がり、 代表者の決意の一言に、「オー!」と声が響きました。 スポーツフェスティバルの本格的なスタートを感じ させる盛り上がりでした。

今後、各学年団でのソーラン練習、クラス対抗の全員リレー練習が進んでいきます。子供たちの主体性を高めるように、結果や出来栄えよりも『過程』を大切にした取組をしていきたいと考えています。練習や準備の『過程』を通して「気付いて考動」「みんなとやってみよう」の力を高め、全員が「やってよかった」と感じられる活動となるように支援していきたいです。

スポーツフェスティバル当日だけではなく、練習の過程での子供たちの様子も、温かく見守っていただけたらと思います。



【われら たゆまず はげむべし~「努力のツボ」~】

この言葉を知っていますか。(「わ〇〇 た〇〇〇 は〇〇〇〇」を提示) 2年生から6年生は去年聞いたからわかると思います。そうです。校歌の2番の歌詞の最後です。どんな意味か覚えていますか。「われら」は西の子です。「たゆまず」は、「途中でやめないで」ということ、「はげむべし」は、「一生懸命全力でやろう」ということです。「西の子は、途中でやめないで、一生懸命全力でやろう」または、「西の子は、

一生懸命 努力を続けよう」という意味です。あなたが、今日からの2学期で、「たゆまず はげんで」いこう、「努力を続けて」いこうと思っていることは何ですか?

今日は「努力のつぼ」のお話をします。

人は「何かを始めよう」「今までできなかったことをやろう」と決めたとき、神様から「努力のつぼ」をもらうのだそうです。全員必ずです。でも、「努力のつぼ」は目に見えないので、どのくらいの大きさか、深さか、そして今どこまで努力がたまっているのかが全く分かりません。例えば、逆上がり、漢字など、同じ内容の「努力のつぼ」でも、人によってもらうつぼの大きさが違うのです。後どれだけ頑張ればあふれてできるようになるか、中も見えないのです。毎日、一生懸命、みんながつぼの中に努力を入れ続けていきます。すると、少しずつたまっていって、ある日突然努力があふれるときが来ます。努力があふれるとき、それはできなかったことができるようになるときです。そのとき、初めてつぼの大きさが分かるのです。

「努力のつぼ」の難しいところは、「つぼの大きさが分からずに中が見えないこと」「つぼの大きさが人によって違うこと」です。漢字や計算、逆上がりや二重跳び、リコーダーや鍵盤…。どんなことでも、みんな同じだけ頑張ればできるのではないのです。皆さんは、「いくら頑張って続けてもなかなかできるようにならない」と思ったことはないですか。それは、「努力のつぼ」の大きさが分からないので、努力をどれだけ続けていいかわからないからです。あと1週間でいっぱいになる、あと3日でいっぱい、あと1日で…とわかればいいのだけれど、それがわからないのです。だから大切なことは、あきらめないことです。これまで頑張ってきた努力は間違いなく自分の中にたまっていきます。「なかなかうまくできるようにならないなあ」と思ったときには、この「努力のつぼ」の話を思い出して、あきらめないで挑戦を続けていきましょう。

「われら たゆまず はげむべし」です。「あきらめないでやってみましょう」そして、 「やってよかった」がいっぱいの 2 学期にしていきましょう。

PTA コーナー

奉仕作業ありがとうございました!

9月23日(土)に第2回PTA奉仕作業が行われました。今回は、3年生、5年生、

6年生の保護者を中心とした皆様に御参加いただきま した。草刈りや運動場整備等、皆様の御協力のおかげで、



スポーツフェス ティバルに向か っていく環境が 整いました。本当 にありがとうご ざいました。

